

EG elgolfo.info

el periódico de los veracruzanos *en tiempo real.*

Contagio argentino sólo en Latinoamérica

A pesar de que por el momento se descarte un efecto tango por la situación del país sudamericano, los mercados están temerosos de las consecuencias para las divisas y para el comercio

Escrito por Tomado Diario 24 horas



Argentina.- A pesar de que Argentina está fuera del mercado financiero global y de que se descarta que su situación económica actual provoque una crisis financiera del tamaño del efecto vodka, o del efecto tequila, su inestabilidad puede contagiar a toda América Latina y perjudicar sus sectores cambiarios y de comercio.

“Definitivamente es una preocupación porque independientemente del grado de penetración que tenga Argentina en los mercados globales, sí puede ser un contagio para América Latina en términos de comercio obviamente, y también en parte por la política cambiaria. Sí es un elemento de preocupación, pero con el entendido de que Argentina ya no está en el mercado financiero”, dijo a 24 HORAS Eduardo Ávila, subdirector de análisis económico del Grupo Financiero Monex.

El peso argentino ha caído alrededor de 13% en una semana, lo que avivó los temores de una nueva crisis financiera en un país que experimentó un colapso económico hace poco más de una década.

Asimismo, la devaluación del peso argentino podría encarecer las importaciones e incrementar la inflación en esa nación, además de generar preocupaciones por las reservas de Argentina.

“Las medidas de reactivación económica son muy lentas, ellos están en problemas por bastantes lados. Definitivamente ellos deben que tener una política muy diferente en términos fiscales, que pueda re estimular a la economía. Lo han intentado, pero las expectativas no han estado de su lado”, explicó Ávila.

Descarta efecto tango

No obstante, se descarta que la situación económica de Argentina genere una nueva crisis financiera, pues de acuerdo con Monex, ese país sudamericano está fuera del mercado financiero desde hace muchos años, lo que no tiene un impacto directo en la economía mundial, pero sí puede tener un efecto negativo para América Latina y los países emergentes.

“En términos de crisis, obviamente está descartado. En términos de afectación a la región y regenerar turbulencia en algunos periodos es un riesgo bastante real, pero un escenario de crisis financiera como las anteriores provocadas por ejemplo por el efecto de Rusia, de México o el efecto samba, está acotada”, aseguró el especialista.

“Argentina salió del mercado financiero hace bastantes años. Entonces muchos de los instrumentos que hay en el mercado financiero ya no tiene el mismo impacto que si estuviera dentro del mercado financiero”, explicó.

La devaluación el jueves pasado del peso argentino puede, efectivamente, abaratar las exportaciones de ese país y hacerlas más competitivas a nivel internacional, no obstante también puede tener como efecto contrario encarecer las importaciones que esa nación efectúa, lo que provocaría el incremento de la inflación.

Esta medida monetaria fue la que decidió adoptar la presidenta Cristina Kirchner, a pesar de que había prometido anteriormente no devaluar la moneda nacional, pero esta decisión suscitó preocupaciones por la reducción de las reservas en dólares del país.

Además, ayer el gobierno argentino autorizó que los ciudadanos que tengan ingresos superiores a los siete mil 200 pesos mensuales (unos 900 dólares) puedan comprar hasta dos mil dólares al mes para su ahorro.

Dicha adquisición de moneda extranjera tendrá un recargo del 20% a menos que se deposite a plazo fijo en una entidad bancaria por un plazo mínimo de un año, informó el jefe de gabinete de esa nación, Jorge Capitanich.

“La gran limitante que tienen para seguir afectando su política monetaria es precisamente la acumulación de reservas, pero esa acumulación de reservas ha ido para abajo, hasta donde me quedé estaban ya por debajo de los 30 mil millones de dólares. Obviamente, el impacto de la medida monetaria para seguir estimulando o defendiendo el tipo de cambio va a estar cada vez más apretada. Eso sí podría ser un detonante”, indicó Eduardo Ávila.

A pesar de que se descarta que exista un efecto tango que podría llevar a la economía mundial en una nueva crisis, como lo que sucedió con el efecto tequila en México en 1994, el efecto vodka en Rusia en 1997 y el efecto samba en Brasil en 1999, los mercados latinoamericanos y Wall Street cerraron ayer a la baja, empujados por la incertidumbre de nuevos recortes en los estímulos monetarios de la Reserva Federal de Estados Unidos y por las nuevas medidas del gobierno argentino para frenar la devaluación monetaria.

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró operaciones a la baja, debido a los temores de Argentina y por los cambios de la FED.

No obstante, la devaluación de la moneda argentina podría tener un efecto directo sobre la economía latinoamericana.

El viernes pasado, 24 HORAS informó que compañías mexicanas como América Móvil, fabricantes de autopartes y exportadoras de automóviles, se verán afectadas.

“Empresas de autopartes y que exportan automóviles tendrán problemas, debido a la devaluación del peso argentino”, afirmó en ese momento Fernando E. Bolaños, analista bursátil e industrial de Grupo Financiero Monex.

“En una proporción muy pequeña también tendrá un impacto a una división de Mexichem”, dijo el analista.

Cuestionado ayer al respecto, su compañero Eduardo Ávila también reiteró que las empresas mexicanas que tienen presencia en Argentina podrían ver algunas afectaciones en sus ingresos.

“Pero su participación no es mucho. No creo que eso vaya a ser un elemento de afectación a las valuaciones mexicanas”, aseguró.

Por otra parte, el bajo crecimiento económico de Brasil durante los últimos años representa un riesgo moderado para las economías latinoamericanas y la calidad crediticia en la región, señaló ayer la calificadora Moody's.

“El posible contagio de la desaceleración de Brasil será limitado ya que son pocos los países con fuertes lazos económicos con este país, y estas relaciones son en su mayoría de carácter comercial”, explica el informe de la calificadora.

Señaló que sólo cuatro países de la región están particularmente expuestos a la situación económica brasileña y son Paraguay, Bolivia, Argentina y Uruguay.

“Desde una perspectiva crediticia, la importancia de bajo crecimiento económico en Brasil para los países que identificamos como más vulnerables dependerá de cuán débiles, o robustas, sean sus perspectivas de crecimiento”, indicó Jaime Reusche, analista de Moody's.

Datos

13%, la caída del peso argentino en una semana

2,000 dólares mensuales, el límite de compra de esta divisa en Argentina

0.28% el descenso de la BMV el lunes

“Las medidas de reactivación económica son muy lentas, ellos están en problemas por bastantes lados. Definitivamente ellos deben tener una política muy diferente en términos fiscales, que pueda re estimular a la economía. Lo han intentado, pero las expectativas no han estado de su lado”

Eduardo Ávila

subdirector de análisis económico del Grupo Financiero Monex

